



Montesión

Año 1.º

Palma 30 de Junio de 1941

Núm. 6

¡VACACIONES!

¡Ya llegaron! ¡Ya las tenéis! Para unos, ¡qué felices! por haberlas merecido; para otros... ¡qué aburridas! con el peso de las asignaturas no aprobadas que gravitan constantemente sobre la conciencia, atormentándola con el remordimiento

Los primeros, qué alegría por todas partes: el contento de sus padres; las felicitaciones de sus amigos; los premios alcanzados; las notas; los regalos; la satisfacción que proporciona el cumplimiento del deber; la tranquilidad de conciencia; las bendiciones de Dios

Los segundos... riñas, malas caras, suspensos, exámenes en Septiembre, y... ¿nuevos suspensos?, ¿repetir curso?

A los que durante el curso habéis trabajado, MONTESION os envía mil parabienes y enhorabuena animándoos a gozar y a gozar mucho durante las vacaciones

¡A gozar como bravos! ¡A gozar como fuertes! ¡A gozar como vencedores! ¡A gozar como hombres esforzados y valientes!

Bravo es el que alimenta ideales nobles; cobarde el que no tiene valor para elevarse por encima de las sensaciones brutales.

Fuerte es el que ambiciona placeres eternos, celestiales; cobarde el que se envilece con el lodo de la concupiscencia.

Vencedor es el magnánimo, que lucha contra sus pasiones; cobarde el egoísta, que no busca nada más que miserables placeres.

Hombre esforzado y valiente es el mantenedor del derecho; el justo; el caritativo; el que con sus energías vitales enriquece la sociedad; el que sabe cumplir todos sus sagrados compromisos; el que vence a otros, venciendo antes a sí mismo; el que prefiere morir a ser esclavo de sus pasiones. Cobarde el que acaricia deseos culpables; el empobrecido; el extenuado por el vicio; el cínico o el hipócrita que viola sus juramentos; el vencido por sus enemigos; el esclavo de la sensualidad.

¡A gozar! esforzados escolares, ¡a gozar como gozan los valientes, como gozan los héroes, como gozan los santos! ¡A gozar los goces puros, castos y santos; que son los propios del hombre cuerdo y racional!

IGNAVIA RADIX OMNIUM MALORUM

Las vacaciones en general, y los meses de verano en particular han de ser para los buenos estudiantes días de esparcimiento y de diversión. Todos cuantos trabajan tienen derecho al descanso.

Los niños y los jóvenes que durante ocho meses largos han empleado toda su actividad, atención y energía en el estudio bien pueden holgar y alegrarse durante los tres largos meses de vacaciones: lo tienen muy bien merecido: Post nebulam Phoebus.

Más, los cuerpos y los objetos cuando no se usan unos se enmohecen, otros se oxidan, aquellos pierden su brillo y, en general, todos se deterioran y estropean. Algo semejante acontece a los libros, a las asignaturas estudiadas, y más a las potencias del alma. Si en los meses de verano a los libros no se les quita el polvo, si no se les abre, si no se les lee, si con ellos no se trabaja, aunque se conserven en perfecto estado; la memoria se pierde, la voluntad se debilita, el entendimiento se embota y el hombre todo se atrofia. El descanso, para que sea verdaderamente saludable y provechoso, ha de ir mezclado con cierto trabajo moderado, sí, pero constantemente y metódico: Macte nova virtute, puer, sic itur ad astra, decía Virgilio. A evitar estos graves inconvenientes, a formar la voluntad y el carácter, a facilitar los estudios del curso próximo y a quitar la monotonía de unas vacaciones tan largas, que llegan a cansar, porque hasta lo dulce y agradable, cuando es continuo, empalaga; tienden las composiciones de vacaciones: Ignavia est radix omnium malorum.

Dedicar, por término medio en los días de trabajo, dos horas al estudio es de gran provecho y utilidad y sirve hasta para que el recreo y diversión sean más agradables. Con dos horas diarias de relativo trabajo se pueden hacer muy bien todas las composiciones: con esto no se olvidará lo aprendido, se comenzará el nuevo curso con muy buena preparación y se obtendrán méritos para los premios y dignidades: Labor omnia vincit, improbus.

Conviene, como cada Profesor lo habrá indicado al dictar los temas de su asignatura, ya que ha parecido más conveniente no llenar las páginas de esta revista imprimiendo los mismos, que cada materia se haga y presente en libreta o cuaderno separado; y que al escribirlos se procure suma limpieza, ortografía esmerada y dicción correcta; así, poco a poco, se obtendrá lo que el gran filósofo latino indicaba en el adagio que todo el mundo sabe y repite: Gutta cavat lapidem, non vi sed saepe cadendo, y lo que el gran Quintiliano enseñaba con un hermoso juego de palabras: Non cito scribendo fit ut bene scribatur, sed bene scribendo fit ut cito; y lo que el apóstol San Pablo afirma categóricamente al asegurar que non coronatur nisi qui legitime certaverit.

Y si a ese moderado, pero constante trabajo, se añade, lo que todo buen colegial debe añadir, la práctica de los deberes religiosos que tanto y tanto se han inculcado en el Colegio, con una tierna devoción a la Santísima Virgen; bien pueden creer todos que las vacaciones serán provechosas para el alma y para el cuerpo y obtendrán lo que San Juan profetiza para los que luchan y triunfan como valientes: a los vencedores se les dará a comer del fruto de la vida: Vincenti dabo edere de ligno vitae.

EFEMERIDES

Junio 1941

2. Día de vacación, por ser segundo de Pascua de Pentecostés - 3. Muere una hermana de Pedro Riche - 7. La Primera Brigada renueva solemnemente la Consagración al Sagrado Corazón de Jesús. Leen trabajos y poesías Fortuny, Parietti, Siquier, León y Ezcallar Machimbarrena - 10. Muere una hermana de los hermanos Solivellas Fons - 12. Día de Corpus Christi Admisión de nuevos Cruzados. Muchos asistimos a la solemne procesión - 13. Comienzan los Exámenes Finales escritos - 18. Llega al Colegio el R. P. Provincial, acompañado del P. Socio - 20. Fiesta del Sa-

grado Corazón de Jesús. Tenemos Misa de Comunión, asistimos al solemne oficio, y por la tarde a la procesión. - 26. Se marcha el R. P. Provincial y el Padre Socio. - 27. Comienzan las vacaciones de verano, terminados los Exámenes Finales.

Gabriel Morell

de 2.º Curso

ODA

A San Luis Gonzaga subiendo al cielo

por D. José M.ª Quadrado

antiguo alumno de Montesión

Escribió esta oda durante su curso de poética

«Abríos, puertas de Sión al joven tierno
abrios a su presencia;
más que el sol su alma es pura y vuestro eterno
fulgor tan bello no es cual su inocencia»
¿Quién el mortal que entre ángeles ya sube
y cual ángel el mismo centellea?»

Desde la altura un nuevo coro canta:
«¡Cuán cándida en la nube
su vestidura ondea!

¡Cuán brillantes los ojos que levanta!
¡Florida y eterna planta
que el viento desafió y las tempestades
y ha elevado sus ramas victoriosas!

Cifámosle de rosas
rosas que nunca caigan marchitadas;
ven Luis, ven «Y las puertas
se abren. He aquí Sión y las moradas
de Dios Omnipotente descubiertas!

Venid, vedle, cantad de regocijo,
Príncipes de las célicas regiones,
y tú ante todos, inmortal Loyola,
abrázale; es tu hijo
que triunfó en los pendones
que tu fiel brazo vencedor tremota.
Oh! Que tu gloria sola
eternizar pudiera tus legiones,
del Tártaro continuo vencedoras:
verás las faustas horas
en que el Averno y su furor desahoga,
y clara resonando
la fama, el dulce nombre de Gonzaga
al tuyo y al de Javier irá juntado.

Y tú, que entre querubes con luz pura
entre trémulos astros refulgente,
y blanca vestidura
te cubre, coronada
de hermosos lirios la gloriosa frente,
légale y dulcemente,
bello Kostka, a tu hermano candoroso
dale también de paz el suave abrazo;
y unidas en fiel lazo,
ante el trono id volando del Eterno;
id, blancas azucenas,
que el hado transplantó en su abril más tierno
a estas regiones de dolor ajenas.

Sonriendo os mira, y cariñoso y bueno
los brazos extendiendo a sí os llama
y os estrecha en su seno
que de divino amor el pecho inflama.
«Ven ¡Oh Gonzaga exclama;
en mi seno reposa, pues glorioso
del mundo ya triunfaste y sus placeras
tú, tú mi hijo eres,
tú mis delicias eras y alegría

Reina, este es tu trono,
tuya es la tierna infancia que de hoy día
adorará en Gonzaga su patrono»
Dijo el Señor y el canto de victoria
mil coros entonaban entre tanto:
«De Jehová es la gloria.
¡Jehová su nombre es santo:
Suya es la tierra el mar y el firmamento.

Gozáos en contento,
¡oh jóvenes mortales! que inexpertos,
surgáis el mar fúaz y tenebroso,
que un astro luminoso,
apareció, y su luz consoladora
del irritado cielo
las sombras dispuso ¡Gozáos ahora!
¡Vuestro guía él será y vuestro consuelo!
Cantaban y abrazando al nuevo hermano
mil bellos serafines, suave gozo
rebose en las angélicas legiones;
y raudó el Océano
los ecos de a borozo
fué llevando a las últimas regiones.
Oyó los dulces sonos
el Averno y tembló; pasmóse el orbe,
y ante Gonzaga todos se postraron».
Mil ecos resonaron
reptiendo esta voz con dulce tono:
«Gonzaga es nuestro guía»,
mientras la tierna infancia a su patrón
himnos de eterna gloria repetía.

Mis Libros

Dime con quién andas y te diré quién eres, reza nuestro refrán; y yo añadiría: Dime lo que lees, y te diré quién eres. Para conocer el grado de cultura de una persona, sus ideas religiosas y políticas, basta echar una ojeada rápida a su biblioteca.

El libro, lo mismo que el amigo, puede ser malo, indiferente o bueno. Del amigo malo, del libro malo, nada bueno puedes esperar. El amigo o el libro indiferente, ni bueno ni malo, poco bueno te podrá dar y mucho te puede quitar, a lo menos tiempo y dinero. Juntate sólo con lo bueno; lee sólo lo bueno.

Pero, ¿cuáles son los libros buenos, cuáles los indiferentes y cuáles los malos? Dos cualidades debe reunir un libro para ser bueno: primera, que ayude o a lo menos no dañe a tu alma; segunda que juntamente ayude a tu formación espiritual o científicoliteraria. Si no hace mal a tu alma pero no ayuda a tu formación, será indiferente, si no ayuda ni a lo uno ni a lo otro, y sobre todo, si perjudica, será malo. Es decir, un libro debe ser moral y ortodoxo y juntamente instructivo, formativo.

Gastar dinero, mejor, malgastar tiempo y dinero en comprar y leer libros malos, es comprar muy caro un pecado. Gastarlo en indiferentes, es perderlo. Ningún dinero tan bien gastado quizá como el que se emplea en libros buenos. Pocos saben lo que sabrían si la mitad del tiempo que han gastado en bagatelas lo hubieran empleado en buenas lecturas. Pocos han calculado la cantidad de libros que pudieran tener con el dinero que han gastado en fruslerías tontas. Si vuestros padres os dan abundante dinero para diversiones y caprichos, podéis estar seguros que más os darían para comprar libros buenos. A la pregunta de un amigo ¿qué quieres que te regale?, debéis tener siempre preparada la respuesta: «tal libro bueno».

Así, poco a poco y sin sentirlo, al cabo de unos años, podréis tener una buena biblioteca que fuera el mejor adorno de vuestra casa, la mejor nota de vuestra cultura. Y si a esto habéis juntado el hábito de lectura, tendríais en vues-

tros libros el mejor descanso, el mejor círculo de amigos buenos, cultos, siempre a punto para complaceros, recrearos, haceros mejores.

En la sección de MONTESION, a parte de lo que en las clases se os va recomendando, podréis hallar abundantes títulos de libros que pueden honrar vuestro despacho. Comienza esta sección por las novelas, por creer que es lo que más os conviene evitar; seguirán otros títulos de los diversos campos de la Literatura, Historia, Arte, Ciencias, Religión, Revistas, etc., etc. Un buen consejo en esta materia es que conservéis bien y siempre los libros de texto. Al cabo de vuestra carrera tendréis con esto un buen resumen de los principales ramos del saber.

A Jesús mi Hermano

Tántas veces te he dejado,
Tántas veces te he ofendido;
Y siempre me has acogido,
Y todo lo has olvidado

Tienes, Cristo, un corazón
Que arde siempre en amor santo;
Que derrama dulce llanto,
Al sentir mi perdición

Yo pecó continuamente
Y no me acuerdo de ti,
No pienso que te ofendi
Con el cuerpo y con la mente;

Y luego al ver que me pierdo
Pienso, al fin, que te he ofendido,
Me confieso a-repentido;
Y tu santo amor recuerdo.

¡Qué pronto mi amor te olvidé!
Al rugir la tentación,
Solo escucho la pasión
Que con deleites convida.

Mil veces así deshecho;
Mil veces tu corazón
De nuevo con compasión
Me ha recogido en tu pecho

En ese pecho escondido
Al fin descansa mi amor,
¡Como me quema el dolor,
De pensar que te he ofendido!

¡Y pensar que has derramado
Tántas lágrimas calladas,
Que ante mis puertas cerradas
La noche entera has llorado!

¡Soy muy débil, Cristo hermano!
Y, ¿podré seguir así
Si no me sacas de aquí
Alargándome tu mano?

¡Tú mano! Es mano santa
Que señala el Corazón,
Dáme'a por compasión!
¡A ver si al fin me levanta!

Esa mano me alza, sí,
¡Abreme, Jesús, tu pecho!
A él quiero volar derecho,
Déjame estar junto a Ti

Bien sé que abierto he de hallar
Ese pecho acogedor;
Siempre el pobre pecador
Lo encuentra de par en par.

Y al estar ya junto a Ti,
Podré llegar hasta el cielo
Pues éste es mi único anhelo
Porque te encuentras allí

Jaime Dezcallar Machimbarrena
de 4.º Curso

Declamada por su autor el día de la
renovación de la Consagración al Cora-
zón de Jesús de la Primera Brigada.
N. de la R.

Psicología experimental

A un señor de gran fortuna
en tierras, casas, dinero
fué un médico a visitarle
pues él se encontraba enfermo;
y al preguntarle ¿qué tal?—
respondióle—Mal me encuentro
pero a juzgar por la cara
de todos mis herederos,
de seguro he mejorado,
pues di-gustados los veo.

Victoriano Ramis de Ayreflor
de 4.º Curso

El estudio del Mar

El hombre siempre se ha interesado por la naturaleza y no solamente la estudia para saber, sino para sacar de ella el máximo rendimiento posible.

Dada la diversidad de materias que encierra, se han creado una serie de organizaciones internacionales, cada una de las cuales está especializada en un ramo; siendo posible de este modo el continuo progreso científico.

Una de estas organizaciones es la de Oceanografía, que tiene por objeto el estudio de los mares y la aplicación de las riquezas marinas a las necesidades del hombre. Dicha organización tiene diversas asociaciones, que en continua relación se comunican sus respectivos descubrimientos.

En Copenhague tiene la residencia oficial el Consejo Internacional permanente para el estudio del mar. En el congreso de Oceanografía tenido en Ginebra en 1908 se crearon las Comisiones internacionales para el estudio del Atlántico, del Mediterráneo y del Adriático. De las dos primeras fue nombrado presidente el Príncipe de Mónaco, investigador incansable, que, con su constante trabajo, ha enriquecido el mundo con notables estudios y ha dotado a su país del famoso «Palais du mer», donde se encuentra uno de los mejores museos y acuarios de su especie.

España respondiendo a la llamada del progreso científico y económico, creó el Instituto General de Oceanografía, cuya principal sede estuvo primeramente en Santander, pasando luego a depender de la Dirección General de Marina en Madrid. Dicho Instituto tiene diversos centros de estudio, sobresaliendo los de Santander, Cádiz, Málaga y Palma de Mallorca.

Días pasados tuvimos ocasión de visitar el de Palma invitados gentilmente por su Director el Sr. Massutí. Este centro es el que se dedica más a la ciencia pura, especializándose en el plancton marino y dentro de este en los Crustáceos Copepodos. En tiempo de paz siempre hay algunos sabios extranjeros que acuden a este centro a hacer sus investigaciones.

El Laboratorio se halla instalado en un pequeño, pero hermoso, edificio junto al mar con un muelle propio, para recibir y despachar las expediciones.

Empezamos la visita del local por una sala dedicada al cultivo de mejillones. El Sr. Director nos explicó su intento de criar en Mallorca dichos moluscos y nos comunicó lo satisfactorio, que habían sido hasta el presente los resultados.

Luego pasamos por distintas salas en donde pudimos admirar ejemplares de la fauna marina y diversos aparatos empleados en las excursiones científicas, como sondas, botellas reversibles, redes plancton etc.

La biblioteca de dicho centro es completa en su género; en ella sobresalen las publicaciones que edita el Príncipe de Mónaco fruto de sus investigaciones.

Acabada la visita nos despedimos del Sr. Director agradeciéndole las atenciones que nos ha bfa dispensado.

Sebastián Alcover
de 5.º Curso

Formando mi Biblioteca

Novelas

ADVERTENCIA: Dos cosas se han tenido en cuenta al hacer esta lista. Primera, la moralidad de la obra; segunda, su valor literario. Sobre el juicio moral nos hemos atenido al fallo del Padre Ladrón de Guevara, S. J., en su recomendadísima obra *Novelistas buenos y malos*. A pesar de esto, no recomendamos novelas a los alumnos de los primeros cursos, y a los demás, siempre con la moderación y espíritu que oyerán en las explicaciones de clase, y *siempre* el criterio que los padres y Directores Espirituales purdan dar a cada uno en cada caso concreto.

Evidentemente que hay muchas más novelas morales y aptas, pero creemos que con las incluidas en esta lista (que en manera alguna pretende ser completa) tienen nuestros alumnos más que suficiente lectura.

Cuando de un autor se ponen sólo algunas obras, se entiende que las demás no las recomendamos, hablando en general.

Alarcón Pedro Antonio de: El Capitán Veneno. El final de Norma. Historietas nacionales. Primer tomo de Diario de un testigo de la Guerra de Africa.

Cervantes Saavedra Miguel: Don Quijote de la Mancha (en ediciones expurgadas). La Gitanilla. El amante liberal. El licenciado Vidriera. Coloquio de dos perros. Con ligeros reparos pueden leerse: La española inglesa. Galatea. Persiles y Sigismunda. Rinconete y Cortadillo.

Coloma P. Luis, S. J.: Pueden ser leídas todas, por ejemplo: Jeromín. Fray Francisco. Reina

Mártir. Boy, Pequeñeces. Cuentos, Pinceladas al natural. Nuevas pinceladas, etc., etc.

Coronado Carolina: Pueden leerse todas sus novelas, no todas sus poesías.

Chateaubriand: Los Mártires.

Fernán Caballero: Pueden leerse todas. Por ejemplo: Lágrimas. La Gaviota. Clemencia. Ello, etc.

García Juan (Amos Escalante): Ave María. Stella.

Gil Carrasco: El Señor de Bembibre.

Herrero Leandro: El Monje del Monasterio de Yuste.

Hugo Waast: Flor de Durazno. Fuente sellada. Oro, Don Bosco y su tiempo.

Isla P. S. J.: Fray Gerundio de Campazas.

Manzoni: I Promessi Sposi (Los Novios).

Menéndez Pelejo Enrique: Gelondrina. Interiores. Puntos y tragos.

Muñoz Escámez: Cuentos azules.

Muñoz P. Luis, S. J.: El Doctor Pescaderas.

Muñoz Pavón: Amor postal. Paloma blanca, etc.

Navarro Villoslada: Amaya. Doña Blanca de Navarra. Doña Urraca de Castilla.

Palacio Valdés Armand: (Autor sospechoso). José. A cara o cruz. Solo. Testamento literario.

Pardo Bazán Emilia: (Poco recomendable): Sic transit, Arco Iris. Cuentos. El nicho del Cid. El indulto. Fuego a bordo. El rizo del Nazareno. La Borgoñona. Un diplomático. El premio gordo. Una cristiana. Pascual López. La prueba. Misterio. Mi romería.

Pereda José M.: Escenas montañesas. Los hombres de pro. Don Gonzalo Genzález de la Gonzalera. De tal palo tal astilla. El sabor de la tierra. Pachín González. Pedro Sánchez. Peñas arriba.

Pérez Galdós: (Autor no recomendable): Pueden leerse: Gerona y Trafalgar.

Pérez Lugín: Virgen del Rocío.

Pérez y Pérez: (Muy recomendable): Pueden leerse todas. Por ejemplo: Luisa. Inmaculada, etc.

Polo y Peyrolón: Pueden leerse todas. Por ejemplo: Los mayos. Los mellizos. Soñita. Costumbres de Albarracín, etc.

Quintero Manuel: Entre zarzas.

Ricardo de León: Varón de deseos. El amor de los amores. Los Caballeros de la Cruz.

Risco P. Alberto, S. J.: Pueden leerse todas. Por ejemplo: Paso a paso. Claveles sevillanos. Mil hombres. Mariela. Emigración. Floris silvestres. Tristes alegres. Cuentos.

Salgari: Pueden leerse todas.

Selgas y Carrasco: Nona. Rayo de sol. Mal de

ojo. Mundo demonio y carne. Dos muertos vivos. Día aciago. El corazón y la cabeza. El Angel de la Guarda. Dos para dos. Un rostro y un alma. El Salvador. Pacto secreto.

Suárez y Bravo: Cefelino. Guerra sin cuartel.

Testore: Pueden leerse todas.

Trueba Antonio: Autor recomendable.

Trueba y Cosío: Pasable.

Valera Luis: (¡Atención!) No Valera Juan, el crítico, ni Valera Benigno, ambos inmorales): Un alma de Dios. Sombras chinascas.

Verne Julio: Pueden leerse todas.

Walter Scott: Guy Maunering o El Astrólogo. El Anticuário. El Capitán aventurero. Roberto Conde de París. El Castillo peligroso.

Para formarse juicio recto acerca de la producción novelesca moderna, recomendamos ante todo la obra del P. Ladrón de Guevara, S. J., *Novelistas buenos y malos*, y *Apéndice a la obra Novelistas buenos y malos*, ambas se venden en *El Mensajero*. Apartado 73, Bibl. o. En otra sección de MONTESIN se irán publicando listas de novelistas con un brevísimo juicio de ellos. Nótese que puede haber novelistas buenos que tengan alguna novela menos buena, otros novelistas malos que tengan, rara vez, alguna novela menos mala, o tal vez buena. Fuera de eso, en los periódicos plenamente católicos aparecen juicios bien hechos. Son de plena confianza las explicaciones que dan, por ejemplo, *Estrella del Mar*, *Misión*, *Studium*, *Razón y Fé*, *Hechos y Dichos*, *Ecclesia*, etc.

CATALOGO DE LOS ALUMNOS

Año 1940 a 1941.

Curso Preparatorio

Mediopensionistas

- Sr. Aguilera de Fonscuberta, Sebastián de D. José, D.ª María-Isidra. Cayo Sotelo, 13, bajos, Terreno, T. 26 71, Palma.
- Sr. Colmeiro Tomás, Antonio (19 Febrero 1932) D. Alejandro, D.ª Antonia. Marqués de la Ceja, 47, 2.º, Son Alegre, Palma.
- Sr. Coloin Rosselló, Vicente (3 Mayo 1932) D. Luis, D.ª Margarita. Antonio Marqués Marqués, 36, pral.
- Sr. Isasi Rovira, Rafael de (15 Dic 1931)
- Sr. Isasi Rovira, Ramón de (10 Enero 1933) D. Victoriano, D.ª María.

Camino Viejo de Génova, «Son Dureta», Palma.

- Sr. Malleu Coll, José (26 Sept. 1931) D. José, D.ª Magdalena. Antonio Marqués Marqués, 68, 4.º, Palma.
- Sr. Marqués Le-Senne, Antonio (25 Dic. 1932)
- Sr. Marqués Le-Senne, Gabriel (13 Marzo 1931) D. Juan, D.ª María-Luisa. Apuntadores, 53, Palma.
- Sr. Oliver Barceló, Juan (28 Febrero 1932)
- Sr. Oliver Barceló, Miguel (12 Oct. 1933) D. Ramón, D.ª María-Mercedes. Socorro, 46, 2.º, Palma.
- Sr. Pujol Campins, Antonio (6 Oct 1930) D. Damián, D.ª Magdalena. Carretera de Andraitx, San Agustín, T. 29-53, Palma.
- Sr. Quadreny Feliu, Juan (7 Enero 1932) D. Juan, D.ª Francisca. Plaza Weyler, 4, pral., T. 20-89, Palma.
- Sr. Ramallo Massanet, Valentín (2 Enero 1933) D. Luis, D.ª Francisca. San Felio, 1, T. 11-66, Palma.
- Sr. Roca Rosado, Antonio (30 Nov 1931) D. Gabriel, D.ª Ana. Camino Bonanova, 84, «La Cueva», Palma.
- Sr. Seguí Morey, Adolfo (27 Dic. 1931) D. Bernardino, D.ª Margarita. Cecilio Metelo, 12, pral., T. 25-38, Palma.
- Sr. Valdés Sintas, Fernando
- Sr. Valdés Sintas, José-Maria, 29 Sept 1931) D. Francisco, D.ª Margarita. Salud, 1, Terreno, T. 20-99, Palma.
- Sr. Vaquer Colom, Jaime (4 Dic. 1932) D. Pedro, D.ª María. Santo Domingo, 13, T. 11-61, Palma.
- Permanentes*
- Sr. Alberti Cabanellas, Carlos (22 Dic. 1930) D.ª Manuel. Almirante Oquendo, 11, Son Armadans, Tel. 19 47, Palma.
- Sr. Bernat Sbert, Miguel (18 Nov 1931) D. Pedro, D.ª Catalina. Av. Conde Salient, 38, 2.º.
- Sr. Bibiloni Socias, Antonio (25 Abril 1931) D. Juan, D.ª Francisca-Maria. Campans, 16, Palma.
- Sr. Banes Blancas, Antonio D. Francisco, D.ª María. Cayo Sotelo, 84, Terreno, Palma.
- Sr. Banes Sureda, Jaime (1 Sept. 1932) D. Fernando, D.ª Mercedes. Danús, 1, 2.º, Palma.
- Sr. Bonet Cloquell, Miguel (31 Agosto 1932) D. Juan, D.ª Concha. «Son Aixut», Son Sardina, Palma.
- Sr. Bonet Moner, Alfredo (22 Dic 1930) D. Alfredo, D.ª Francisca. Verí, 2, 1.º, T. 27-62. «Villa Bonet», Terreno, Palma.

- Sr. Cañellas Fons, José (27 Abril 1932)
D. Gabriel, D.ª Buenaventura
Estanco, 11, 2.º, T. 1-68, Palma
- Sr. Casasayas Truyols, Bartolomé (2 Marzo 1932)
D. José, D.ª Margarita
Torrel a, 5, T. 11-30, Palma
- Sr. Cerdó Ferrá, Juan (13 Sept. 1932)
D. Juan, D.ª María
Treinta y siete «Huerto Can Gracha»
- Sr. Escalas Llabrés, Bartolomé
D. Lorenzo, D. Piliá
Carretera Lluchmayor, 110, 1.º, Palma
- Sr. Estelrich Capó, Juan-Valeriano (27 Nov. 1931)
D. Juan, D.ª Catalina
Santo Domingo, 11, 3.º, Palma
- Sr. Felix Bauzá, José M.ª (11 Julio 1931)
D.ª Antonia
San Alonso, 22, entl., Palma
- Sr. Fernández Billón, Blas (14 Abril 1932)
D. Rafael, D.ª Antonia
Montesión, 53, 2.º, 2.ª, Palma
- Sr. Fernández Corbí, Enrique (31 Julio 1932)
D. José, D.ª Josefina
Quetglas, 32, 2.º, Palma
- Sr. Fernández Espinar, Eduardo (25 Junio 1932)
D. Gonzalo, D.ª Virginia
31 Diciembre, 21, oratl., Palma
- Sr. Flores Frau, Carlos (13 Agosto 1933)
D. Víctor, D.ª María-Mercedes
Felix, 1, 1.º, Palma
- Sr. Fustes Manera, Miguel, (15 Sept. 1932)
D.ª Teresa
Perro, 3, 1.º, Palma
- Sr. Gual Gual, Carlos (10 Nov. 1932)
D. José, D.ª Encarnación
Pelatres, 4, 4.º, Palma
- Sr. Jaern Ripoli, Lorenzo (17 Oct. 1933)
D. Andrés, D.ª Catalina
Plaza España, 25, pral., T. 22-89, Palma
- Sr. Juan Pujol, Antonio B. (21 Julio 1932)
D. Bernardo, D.ª Margarita
Santa Clara, 11, T. 13-61, Palma
- Sr. Juan Pujol, Antonio (14 Nov. 1933)
D. Jaime, D.ª Leonor
San Magín, 104, 1.º, Palma
- Sr. Lloréns Cabrisas, Arnaldo (16 Junio 1932)
Santa Clara, 51, 1.º, Palma
- Sr. Maimó Canadell, Antonio (4 Enero 1933)
D. Andrés, D.ª Magdalena
Vidal, 38, Molinar, Palma
- Sr. Martí Mulet, Juan (20 Marzo 1932)
D. Melchor, D.ª Angela
San Elías, 22, 2.º, 1.ª, Palma
- Sr. Miralles Zaforteza, Gonzalo (12 Nov. 1930)
D.ª María-Concepción
Espartería, 6, 3.º, Palma
- Sr. Miró Soler, Antonio (3 Julio 1931)
D. Miguel, D.ª Antonia
Santa Eulalia, 39, 1.º, Palma
- Sr. Moncardó Ramis de Ayreflor, Fernando (15 Marzo 1933)
D. Fernando, D.ª María-Auñación
Av. Antonio Maura, 50, 2.º, Palma
- Sr. Oliva Cervera, Julio (21 Marzo 1934)
D. Julio, D.ª Filomena
Estanislao Figueras, 20, 1.º, T. 17-36, Palma
- Sr. Oliver Juan, José M.ª (19 Oct. 1932)
D. José, D.ª Paula
San Jaime, 2, Palma
- Sr. Porcel Llinás, Bartolomé (6 Mayo 1933)
D. Gabriel, D.ª Juana
Olmos, 1, entl., Palma
- Sr. Pujol Singala, Gabriel (1 Marzo 1932)
D. Juan, D.ª María
Rambla, 21, 2.º, Palma
- Sr. Roca Garcías, José (19 Julio 1933)
D. Antonio, D.ª María
Calatrava, 65, Palma
- Sr. Rosselló Bordoy, Guillermo (27 Marzo 1932)
D. Francisco, D.ª Margarita
Balmes, 14, bajos, Palma
- Sr. Sabater Lanzone, Juan-Carlos (13 Dic. 1930)
D. Sebastián, D.ª Adela
Son Ametller Nou, Vivero, Palma
- Sr. Sala Garau, Fernando (29 Nov. 1931)
D. Manuel, D.ª María
General Goaded, 18, Palma
- Sr. Salom Perelló, Lorenzo (24 Mayo 1931)
D. Sebastián, D.ª Antonia
Carretera Lluchmayor, 1, Molinar, Palma
- Sr. Sanandrú Casola, Baltasar (19 Oct. 1931)
D. Baltasar, D.ª Juana
Roger de Lauria, 5, 1.º, izq., Son Alegre,
Palma
- Sr. Servera Bestard, José-Alonso (31 Oct. 1931)
D. José, D.ª Dolores
Salom, 12, Palma
- Sr. Terrasa Ferrer, Salvador (27 Dic. 1932)
D. Salvador, D.ª Carmen
Imprenta, 3, 3.º, Palma—Son Torrel a, 1
Sineu
- Sr. Thomás Moyá, Gaspar (4 Marzo 1933)
Sr. Thomás Moyá, Juan (3 Octubre 1931)
D. Lorenzo, D.ª Francisca
Aseelimo Clavé, 24, 1.º, izq., T. 21-57, Palma
- Sr. Torrebella Sariego, Francisco (8 Mayo 1932)
D. Joaquín, D.ª Pilar
Zanoquera, 70, 2.º, 1.ª, Palma
- Sr. Torres Mari, Juan (2 Marzo 1930)
D. Pedro, D.ª María
Roig, 1, entl., Palma
- Sr. Vila Font, Enrique, (14 Julio 1930)
D.ª Carmen
Marques de la Centa, 24, Son Alegre, Palma